

INSTITUCIONES SOCIALES POLÍTICO - ECONÓMICAS

Las **instituciones económicas** se definen como todas aquellas entidades u organismos que establecen ciertas regulaciones y leyes para que se pueda seguir un dictamen al momento de tener que enfrentar un conjunto de temas en las áreas tributarias, fiscales, comerciales o de los mercados financieros. También se les llama organismos económicos. Según la Oficina Internacional del Trabajo se denomina instituciones económicas a cualquier lugar que contenga actividades económicas y que tenga registros privados e independientes.

En este caso se pueden referir como organizaciones productivas que tienen como objetivo crear un valor de mercado a través de ciertos factores de producción, para luego venderlos en el mercado y así obtener ganancias financieras.



Ejemplo de institución económica bancaria: Sede central del Banco Mundial en Washington.

El **desarrollo económico** de una nación se encuentra determinado por las instituciones económicas. Por esta razón, resulta ser cada vez más común que se hable sobre la importancia del análisis y el estudio de las instituciones económicas.

La característica principal de las instituciones económicas es organizar las actividades económicas, además de ayudar con algún apoyo financiero conforme a las leyes. Es decir, trabajan para que las políticas económicas sean sostenibles. Estas instituciones tienen una entidad legal e independiente, ya que poseen poderes, derechos, responsabilidades y deberes.

Las instituciones económicas están interesadas en lograr los **objetivos** que correspondan a la naturaleza de su actividad, por ejemplo:

De una institución económica

- **Objetivos económicos:** la búsqueda de ganancias, respondiendo a los deseos de los clientes, además de la atención a racionalizar la producción. Las instituciones económicas también brindan asistencia económica a otras instituciones, **proporcionan fondos** al gobierno en forma de impuestos y a la familia en forma de salarios.
- **Objetivos sociales:** aseguran el logro de un nivel aceptable de sueldos y salarios, contribuyendo a mejorar el nivel de vida de los empleados y trabajadores, además de garantizar la cohesión y organización de los empleados, proporcionándoles un seguro adecuado. En el mundo moderno, las necesidades básicas del ser humano han aumentado enormemente. Se necesitan productos industriales y agrícolas para sobrevivir en el mundo moderno. Las instituciones económicas están obligadas a **satisfacer** esas **necesidades**, por ejemplo, proporcionando oportunidades de **empleo** para las personas a través de las cuales pueden **generar ingresos** y ganarse la vida. Así es como las personas en la sociedad satisfacen sus necesidades básicas.
- **Objetivos culturales:** deben proporcionar los medios culturales y recreativos para los empleados, además de brindar capacitación para los principiantes.

- **Objetivos tecnológicos:** el uso de los medios de comunicación para reducir costos y ganar tiempo, las instituciones deben tener interés en el desarrollo, la investigación y el acceso a la información confiable y precisa.
- **Interdependencia con otras instituciones:** la supervivencia de las instituciones económicas depende de la cooperación con otras instituciones. La fuerza laboral que trabaja en las diferentes industrias proviene de la institución de la familia y sin trabajo es imposible producir. El personal técnico y directivo proviene de las instituciones educativas.

El gobierno formula reglas y regulaciones para las empresas y las empresas tienen que seguir esas reglas. Por tanto, la cooperación con otras instituciones es obligatoria para las instituciones económicas.

Referencia:

Sy Corvo, Helmut. (2022). Instituciones económicas: características, ejemplos, objetivos. Lifeder.

Recuperado de: <https://www.lifeder.com/ejemplos-instituciones-economicas/>